
Et si on demandait à l’association birdlife…  

 
Est-ce qu’on aura des papillons qui pourront profiter du verger planté ?  
 

- La meilleure façon de faire prospérer les papillons dans votre verger 
et de le planter dans une prairie à tendance maigre et sèche avec une 
grande diversité de fleurs indigènes. Les papillons ne seront que peu 
intéressés par les arbres mais plutôt par ce qui se passe en dessous 
de ceux-ci car ils vont profiter des diverses espèces de fleurs pour y 
pondre leurs œufs. Les chenilles vont consommer la plante sur 
laquelle les œufs ont été pondus pour grandir et se métamorphoser 
en papillons à leur tour. Il est aussi possible de semer des graines de 
prairies riches en fleurs et espérer que certaines s’implantent. 

- Pour que les papillons puissent profiter de votre verger il est aussi 
intéressant d’avoir une diversité de variétés (si possible anciennes et 
rares : voir Pro specie rara et retropomme) comme des pommiers, 
des poiriers et des pruniers par exemple. Les papillons pourront 
profiter du nectar des fleurs et du jus des fruits très mûrs pour se 
nourrir. 
 

Que peut-on faire pour favoriser la présence de faune dans ce verger ? 
 

- Comme dit plus haut il est impératif de gérer votre verger de manière 
extensive, sans apport de produits pesticides et biocides et en 
entretenant la prairie sous le verger de façon à favoriser la floraison 
des plantes et les petites bêtes comme les insectes. 

- Il est aussi possible de mettre en place des structures intéressantes 
pour la petite faune comme des murgiers (tas de pierres sèches), des 
tas de bois, etc. vous pouvez trouver des informations sur la mise en 
place de ces structures sur divers sites d’organismes de protection 
de l’environnement comme infofauna : 
(https://www.infofauna.ch/sites/default/files/files/publications/notic
e_pratique_murgiers.pdf; 
https://www.infofauna.ch/sites/default/files/files/publications/notice
_pratique_tas_de_bois.pdf) 

Y aurait-il des nichoirs adaptés à ajouter ? Si oui, où et comment ? 
 

- Il est tout à fait possible d’installer des nichoirs mais cela dépend de 
l’aspect du milieu qui est à votre disposition. L’endroit idéal serait sur 
les arbres plantés mais ils seront probablement trop jeunes et frêles 
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pour supporter le poids d’un nichoir lors de la plantation. Dans ce cas 
je vous conseille de les installer sur des arbres plus âgés à proximité 
mais s’ils se situent en forêt ce n’est pas nécessaire de les installer 
puisque le milieu est déjà assez favorable à la nidification des 
oiseaux. Certains oiseaux cavernicoles comme les mésanges ou les 
rouges-queues à front blanc pourront apprécier les trous qui se 
formeront naturellement dans les arbres au cours du processus de 
vieillissement. Espérons qu’ils seront encore en place dans plusieurs 
dizaines d’années pour remplir cette fonction ! Vous pouvez 
cependant mettre en place un ou plusieurs hôtels à insectes à 
proximité du verger. Ces structures seront immédiatement efficaces 
et permettront aux insectes comme les abeilles sauvages de 
s’installer auprès de votre verger.  

 
 
La faune de la forêt proche va-t-elle aussi venir profiter de cet habitat ?  
 

- Oui car la faune de la forêt peut venir profiter des fruits que vous 
n’aurez pas cueilli pour se nourrir et possiblement des structures 
comme les tas de bois qui sont favorables aux petits mammifères 
comme les rongeurs par exemple. Un milieu aménagé par l’humain 
mais favorable à la Nature permettra de faire profiter toutes sortes 
d’espèces animales et végétales !  


